

HERALDO DE TARRAGONA

Año I-Núm. 69

Viernes 19 Junio 1903

Reducción y Administración

Rambla S. Juan, 58, pral.

TELÉFONO NÚM. 44

Precios de suscripción

En la capital UNA peseta al mes, á domicilio.
En el resto de España, 4'25 pesetas trimestre.
Extranjero 9'00 pesetas.
Número suelto, 5 céntimos.
Anuncios comunicados y es-
queles mortuorias á precios
convencionales.
La correspondencia al direc-
tor.—No se devuelven los ori-
ginales.

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

ADVERTENCIAS ÚTILES

A raíz de las elecciones de diputados, aprovechando los primeros momentos en que se mantenía viva la impresión producida por el triunfo de los republicanos en Madrid, Barcelona y Valencia, manifestamos con entera franqueza la necesidad de proceder con toda urgencia á depurar el Censo, á reorganizar las huestes conservadoras, á prepararse, en fin, para la próxima campaña.

El tiempo, en lugar de desvanecer el fundamento de nuestras modestas advertencias, ha confirmado cuán indispensable es tener las muy en cuenta; puesto que los republicanos, lejos de dormirse sobre sus laureles, han continuado su campaña de propaganda en términos tales, que seguramente se encuentran hoy mejor preparados para la lucha electoral que lo estaban el 25 de Abril.

Meetings, discursos, viajes, excitaciones, no solo á sus correligionarios de la Península, sino á los que residen en América, cuantos medios están á su alcance otros tantos han empleado para mantener vivo el entusiasmo de sus huestes y para preparar su intervención en las próximas elecciones municipales.

¿Qué han hecho, por su parte, los monárquicos? Poco, muy poco, pues si bien es cierto que algunos hombres de buena voluntad se están ocupando de este asunto, no es seguro que se vean ayudados como fuera de desear. Y, sin embargo, es preciso, es urgente, emprender los trabajos necesarios para evitar la repetición del fracaso.

Ante todo hay que depurar el Censo. Asombra el número de personas conocidas que no figuran en las listas electorales; y si esto ocurre con las personas conocidas, ¿qué no pasará con las que no lo son, con lo que se llama clases neutras, cuyos núcleos más importantes simpatizan seguramente con los adversarios de trastornos, cambios y mudanzas, que detendrían el progreso iniciado en el país.

Estos trabajos de depuración del Censo, los de propaganda, los que exige la lucha y aseguran el triunfo, no pueden realizarse individualmente. Hay que centralizarlos, que someterlos á una dirección que los dé unidad y esto sólo se consigue creando una oficina, indispensable en Madrid y muy útil en algunas otras capitales; á cuyo frente se pongan personas idóneas y de prestigio suficiente, que preparen la campaña y que la dirijan el día de las elecciones. Sin esto, el partido gobernante, desde el momento en que el Gobierno se encierra en una actitud de exquisita neutralidad, irá á la lucha en condiciones tan deplorables que de antemano puede considerarse vencido en las grandes poblaciones y vencido, no por el número, sino por la organización de sus adversarios.

Todo esto, la necesidad de realizar una gran propaganda, de tener agentes inteligentes y bien pagados, de hacer que cada elector que no sea manifestamente hostil sea solicitado una y otra vez para que emita su voto en favor de los candidatos conservadores, etc., todo esto exige gastos. Aún sin recurrir á la compra de votos, medio que en absoluto rechazamos, la lucha no puede sostenerse sin abundantes recursos. Así lo han comprendido los republicanos, y no hay más remedio que imitar su ejemplo, constituyendo un fondo electoral, al que todas las clases conservadoras deben contribuir.

Complemento necesario de esto es una acertada designación de los candidatos.

En los partidos hay hombres inteligentes, honrados, activos, aceptarían el mandato de su partido de ir á la lucha, haciendo el sa-

crificio de su tiempo y de su trabajo—que representa para ellos un capital,—pero á los cuales retrae la imposibilidad de gastar los cuatro ó cinco mil duros que exige una elección bien hecha, y hay otros, personas pudientes, que se prestan á un verdadero sacrificio, sabiendo que sus nombres, por no haber figurado bastante en política, no pueden despertar las simpatías necesarias.

Actualmente los partidos se ven obligados algunas veces á preferir á los segundos, entrando en la lucha con cierta desventaja; pero constituido el fondo electoral, será posible dar la preferencia á los primeros, cuya intervención en las corporaciones municipales puede ser eficaz para la buena marcha administrativa y conveniente para las respectivas agrupaciones.

Sobre todo esto, que iremos ampliando y desarrollando, conviene que resuelvan cuanto antes los directores del partido y los hombres más influyentes de las clases conservadoras. Si se ponen en práctica esos u otros medios que se estimen mejores, podrá ser que, por comenzar tarde los trabajos de reorganización, nos sea contrario el resultado de la próxima lucha; pero es evidente que, perseverando en esa labor, podremos tomar en breve el desquite, evidenciando la superioridad de nuestras fuerzas. De otra suerte, ni ahora ni luego lograremos el triunfo.

(De La Epoca.)

Literatura

ENTRE CAMPANAS

Cruge la cuerda, y la inmensa mole se columpia. Caé el badajo sobre el borde mordido por cien cantares de gloria y cien lamentos de muerte. De las entrañas de la vieja campana brota, sonora y grave, la voz conocida: la voz que llega á nuestros balcones con el primer rayo de luz, la que nos habla en las tristezas inefables de los ocasos cuando el alma se queda á solas.

Sobre la gran ciudad, por encima de las plazas y calles bulliciosas, cuajadas de gente, sobre los árboles de los jardines, vuela la voz.

Canta la gloria de Cristo, la muerte del Justo, del que dió la vida para dejarnos á nosotros, pobres desheredados, el consuelo de un más allá, concebido como renumeración de todas las penas.

Lejos, en un repliegue de la montaña, en un campanil blanco, un esquilon canta también. Su voz cruza sobre las tejas del pueblo sobre los establos donde dormitan los bueyes ociosos, sobre los campos donde el día antes del arado quedó abandonado al rendir la última jornada.

Y allá, sobre las nubes, en la inmensidad eternamente serena, donde se juntan las miradas y los suspiros de los que aguardan y lloran, la voz de la campana de la ciudad y la voz del esquilon aldeano se encontraron y se dijeron:

La campana.—Dichoso tú que sólo hablas á los pobres y á los humildes. ¿Quién como tú pudiera vivir colgada sobre los campos, mecida en los aires que besan los bosques, alegre y feliz en la soledad y el reposo de tu rincón. ¿Si vieras qué triste es el vivir mío! Yo no canto en el aire que tu cantas. A mí me rodean el humo de las fábricas, el estruendo de los talleres, las imprecaciones de los hombres que han olvidado á Dios. ¡Y si no fuera más que eso! Yo he de cantar las vanidades del rico, yo he de llorar la muerte del poderoso, de los que ganan la Gloria con un cheque girado á la eternidad... Ahí va el Cristo, bajo palio, entre incienso, sobre flores,

A cada vaivén, me inclino y miro á la plaza. Está llena: no cabe una persona más. ¡Qué de trajes, qué de uniformes, y cruces! ¡Qué exhibición! hombres y mujeres, todos piensan en sí, nadie en Cristo.

A pensar en El, ese Fulano no traería esa cruz de méritos de guerra,—ganada en un baile; ni ese Zutano, ostentaría esa banda que debe á la intriga, ni llevaría el palio sin antes perdonar á los enemigos que odia... Dichos, dichoso, tú, amigo esquilon, que solo hablas á los pobres de espíritu, á los humildes!

El esquilon.—Si no tuvieras los años que tienes, si no fueras una señora; cómo me reiría de tí, pobre campana! Bien se ve que no has salido de la ciudad, que no veraneas entre estos bárbaros. No hay aquí bandas ni cruces, pero hay muchos odios y egoísmos que tú ves en torno tuyo. Aquí y en todas partes, hoy y siempre la misma soledad, el mismo olvido rodea al Justo. No me des más conversación. Me he columpiado toda la tarde y estoy rendido. ¡A dormir!

La Campana.—No, á rezar. Cuando apunten las estrellas quedará inmóvil, en mi retiro rezaré la oración de todas las noches, la mía, la que reza el viento al besarme, la que reza á solas sin ostentaciones de la vanidad; la única que escucha Dios, la del silencio.

En los caminos de lo infinito mi plegaria hallará la oración de algún humilde que le acompañe.

El Esquilon.—Tal vez.

MIGUEL SANCHEZ

ESPIGUEO

En varias líneas férreas francesas circulan vagones-cisternas para el transporte del pescado á grandes distancias. Este pescado se vende vivo hasta en los mercados de Rusia. Merced al nuevo procedimiento, desde el litoral francés del Atlántico y el italiano del Mediterráneo, se llevan á Alemania, Austria y Rusia grandes cantidades de pescado.

Cada vagón-acuario posee 24 cisternas de acero, en dos filas de 12 á cada lado del vehículo. Esas cisternas van llenas con agua de mar y se comunican les unas con las otras por medio de tubos de caucho, que, á su vez, están unidos á una bomba movida por un motor de bencina de dos caballos. La bomba toma el agua de la última cisterna y la lanza en la primera, de forma que la circulación del líquido es constante y la aireación continua.

En Suiza no sólo se lleva el pescado vivo en vagones del ferrocarril, sino también en las diligencias, introduciéndolo en un cilindro mediado de agua, al cual va adosado otro cilindro más pequeño lleno de oxígeno bajo presión. Este pasa lentamente del cilindro chico al grande, y así se conserva el agua pura y el pescado en excelentes condiciones.

Estos aparatos se facturan con el pescado como si fuese bales, y al llegar al punto de destino, los consignatarios los recogen, traspasan el pescado á un depósito y luego lo vende vivo en todas partes.

En Thenelles reina viva emoción; Margarita Boyenval, la desgraciada mujer que, como se sabe universalmente, está desde mayo de 1883 sumida en su sueño letárgico, ha despertado ahora, después de 20 años de sueño no interrumpido.

La inmovilidad de la enferma, así como su deficiente nutrición, han provocado la tuberculosis pulmonar; los médicos creen que la causa de este despertar no es otra que el nuevo estado patológico en que, por la tisis, entra ahora la durmiente.

El sábado último tuvo Margarita una crisis, y comenzó á hacer vagos movimientos.

El doctor Charlier, que atiende y sigue su enfermedad desde hace 20 años, la ha puesto en observación, comprobando que la paciente recobra poco á poco los sentidos.

El lunes movió la enferma una mano y la llevó al pecho, gimiendo débilmente.

El jueves se operó el completo despertar, pudiendo Margarita contestar «sí» y «no» á las preguntas que el doctor Charlier le hizo.

La sensibilidad, totalmente inadvertida hasta entonces, comenzó á renacer.

—No me pellizquéis—dijo la enferma al médico, que, efectivamente, le había pellizcado un brazo.

Pero es tal la debilidad de la pobre durmiente, que el doctor no ha querido interrogarla más, y ha recomendado que se le deje en su calma absoluta, y que nadie llegue hasta su cama.

La delgadez de Margarita Boyenval es extraordinaria; teme el doctor que los órganos, atrofiados por una inmovilidad tan larga, no recobrarán nunca sus funciones.

La enferma cayó en su sueño letárgico á los 22 años, y ha despertado á los 42, poco más ó menos.

Son de recordar las circunstancias en que esta desgraciada cayó en su sueño intensísimo del que ahora acaba de despertar.

Por aquellos días había tenido Margarita su primero y único hijo, que murió al nacer; el juzgado creyó deber abrir una información sobre tal muerte que ocurrió en circunstancias sospechosas.

Hallándose, pues, la joven sentada á la puerta de su casa, oyó decir á sus vecinas con aire de susto:

—Mira los gendarmes, que vienen á prenderte.

Margarita sufrió una terrible crisis nerviosa, seguida de otras muchas, y cayó poco á poco en el intenso sueño de que acaba de despertar.

Durante él la nutrió su madre con peptona, que la insuflaba en la boca por el hueco de un diente arrancado.

Nuestra atmósfera se va condensando en términos de debilitar cada día más la intensidad de los rayos solares.

La cantidad de calor que el sol nos envía disminuye sensiblemente al pasar por las capas atmosféricas que envuelven nuestro planeta.

Las observaciones hechas en Suiza por el astrónomo de Lausania, Mr. Henri Dufour, demuestran que la insolación por centímetro cuadrado ha disminuido 0'94 calorías gramo á 0'68.

Mr. Dufour sostiene que existe en 1903 en la atmósfera una causa particular de absorción de la radiación solar que no existía en los diez años precedentes. Asimismo se ha demostrado la disminución de la transparencia atmosférica.

La enorme cantidad de polvo en suspensión, y especialmente las arenas del Sahara, son, á juicio de muchos, los orígenes de ese fenómeno.

Se ha dado el caso de que los pasajeros del vapor «Sokoto» al pasar cerca de la costa O.E. de Africa los días 19 y 20 de Marzo, necesitaron encender luces para leer en pleno día, porque la atmósfera estaba tan cargada de arena que irrocó el día en noche oscurísima.

Los periódicos franceses dan cuenta de una reciente adquisición del Museo de Cluny. Se trata de una pantalla veneciana de principios del siglo XVI, en cobre cincelado y repujado, que constituye un objeto precioso

tanto por la delicadeza de su labor como por su valor histórico.

Al recibirla en el Museo ha surgido la duda de si será o no auténtica. La «escama» que reina en estos últimos tiempos entre los anticuarios tiene desorientados a los más inteligentes. Y se va a dar el caso de que ya hasta lo verdadero les parezca falso a todas luces.

Gaceta local

Las horas de despacho en las oficinas de la Delegación de Hacienda de esta provincia serán de ocho a trece, verificándose en lo sucesivo los pagos en la Sucursal del Banco de España hasta las once y los ingresos durante media hora después.

Certamos del Diario de Tarragona:

«A causa de las últimas lluvias, ha quedado muy descarnado el afirmado de la bajada del Rosario, en donde con mucha dificultad transitan los carruajes. Convendría, pues, que la Alcaldía destinara algunos peones de la brigada municipal para la recomposición de la expresada vía.»

En breve quedará establecida la comunicación telefónica de Reus con Tarragona para Madrid y Barcelona.

Ha sido declarado cesante, á su instancia, el oficial de quinta clase de la Intervención de Hacienda de esta provincia D. Manuel Fernández.

A su instancia ha sido trasladado á la Intervención de Hacienda de Huesca el oficial tercero de la de esta provincia D. Luis Gasca, nombrando en su lugar á D. Fulgencio Alcaraz.

Ha regresado de Barcelona, basante quebrantado de salud, el Rdo. Dr. D. Francisco Duarte, cuyo restablecimiento deseamos vivamente.

Por Real orden ha sido de estimada la solicitud que tenía presentada el teniente coronel de la escala de reserva de Tarragona don Enrique Alonso Medina; en suplica de mejora de puesto en la escala de su clase.

Ha tomado posesión del cargo de Delegado de Hacienda en esta provincia D. Manuel Moreno, que desempeñaba igual destino en Cuenca y á quien deseamos acierto en su gestión y grata estancia en esta capital.

Los carlistas de la provincia de Tarragona han publicado una hoja suelta invitando á sus amigos á concurrir el domingo á la histórica villa de Montblanch, donde se celebrará un mitin de propaganda carlista, en el que tomará parte el orador D. Juan Vázquez Mella.

Ha fallecido en Alicante el padre del celoso tenedor de libros de esta Intervención de Hacienda D. Gonzalo Terol y Pascual.

Nos asociamos al justo dolor de su atribulada familia.

Se encuentra en Barcelona con permiso, el primer teniente de infantería de esta guarnición D. Leopoldo Morquillas.

Probablemente á últimos de este mes ó á primeros de julio visitará nuestro señor arzobispo algunas parroquias de los arcipresazgos de Tarragona y Valls. Recorrerá el siguiente itinerario:

Pallaresos, Secuita, Argilaga, Renau, Vilabella, Brañim, Nules, Puigpelat, Alió, Va Imoll, Gardells, Perafort y Puigdelí.

Los respectivos curas párrocos recibirán oportunamente el aviso del día en que S. E. I. visitará cada parroquia.

Dice nuestro estimado colega La Cruz:

Debido al celo y actividad del Juez Instructor, el horrendo crimen de la Cenia, cometido tiempo atrás, no quedará impune, pues á pesar del tiempo trascurrido y del escaso éxito de las primeras diligencias, el hecho y las circunstancias que acompañaron á su ejecución han dejado de ser un misterio.

La Gaceta ha publicado una real orden del Ministerio de la Guerra disponiendo que la rebaja de seis años de servicio concedido á los sargentos por la real orden de doce de Noviembre de 1894, sirva sin la limitación que en ella se expresa, para que puedan optar los mismos á todos los mayores beneficios de la ley de 10 de Julio de 1885, pero conservando preferente lugar para los destinos de 1.500 pesetas en adelante, los de la misma clase con doce ó más años de servicio; esto es, que cuando no haya aspirantes de estas circunstancias para los empleos dichos, entrarán los de aquellas en el concurso para los mismos.

Sigún el estado general de la fuerza que componen los somatenes armados de Cataluña, como resultado de la revista reglamentaria pasada en el

presente año de 1903, y publicado en el último número del boletín Paz y Tregua, existen en la provincia de Barcelona 17.256 individuos; en la de Gerona 9.631; en la de Lérida 14.479 y en la de Tarragona 4.701. Total general, 46.057 individuos.

Creemos conveniente recordar á los mozos del próximo reemplazo que hayan de alegar la excepción de tener ausente en ignorado paradero su padre, ó hermano, que durante el presente mes debe procederse á la incoación del oportuno expediente.

Tenemos el gusto de anunciar á nuestros lectores que muy en breve oiremos en nuestro Teatro Principal al eminente artista concertista de violín Sig. Francesco Sfito, «el Sarasate italiano» el cual está haciendo una tournée por España, y de paso para Valencia, se detendrá en esta ciudad para dar un solo concierto, el cual promete ser un acontecimiento. Acompaña á dicho eminente artista la distinguida pianista Srta. Onia Farga, que es una verdadera notabilidad en el piano.

Con tales elementos es seguro que los amantes á la buena música no dejarán de asistir á dicho concierto, donde podrán juzgar á tan célebre violínista, del que ha hablado la prensa extranjera, por cuando á la edad de veinte años ya le nominaban el moderno Paganini.

Ayer fué pedida la mano de la distinguida señorita D.^a Concepción Arnal, para el elegante joven D. Juan de Sajo Tomás, sobrino del ex-senador de esta provincia D. Juan Tomás Salvany.

Según noticias la boda se efectuará dentro de poco tiempo.

Anticipamos nuestro parabien á tan simpática pareja, así como á sus respectivas familias.

En los talleres de ebanistería que tiene en la calle del Cordero de Rius, el industrial Sr. Alarma ayer vimos expuesto un bonito cuadro al óleo, el cual representa una pastorz con un rebaño de ovejas.

Este lienzo como todos los que llevan la firma del Sr. Andrade resulta de admirable colorido.

Es ya una queja añeja la referente á la referente á la falta de fósforos de yesca (ú lo que sea) que se nota á diario en las expendedurias de esta ciudad y su provincia. Reiteradas veces la prensa local se ha hecho eco de las mismas sin que se haya puesto correctivo eficaz y duradero á una falta que redundaba en perjuicio de la clase trabajadora que es la que consume dichos fósforos.

Esperamos que el Sr. Cervero, cuya honradez y amor á la clase obrera es de todos conocido, hará todo lo posible para lograr que no se repitan tan fundadas quejas.

Sabemos que nuestro distinguido amigo el diputado por Valls-Montblanch Sr. Torrens al cumplir sus tareas parlamentarias, visitará el distrito á fin de agradecer á todos haberle confiado su representación y pulsar la opinión con el deseo de recabar de los poderes públicos las mejoras de que tanto necesita aquella comarca.

En la parroquia iglesia de la Sima, Trinidad se celebrarán mañana á las once, solemnes funerales en sufragio del alma de la respetable Sra. D.^a Amalia Olives, Vda. de Nogués.

No dudamos han de verse concurridos dichos funerales, dadas las muchas simpatías que en vida gozaba la finada entre la buena sociedad Tarragonense.

Reiteramos á su distinguido hijo y demás familia la expresión de nuestro pésame más sentido.

Por indisposición de la primera actriz, ayer se suspendió la función anunciada, en el Teatro Ateneo, y tendrá lugar esta noche, poniéndose en escena «El Sogno», comedia en tres actos, de Harry Paulson.

Esta preciosa obra, dividida en tres actos, tiene el siguiente interesante argumento:

Acto 1.º Pedro Dunn, rico propietario, vive feliz con su mujer, su cuñada, y dos cuñadas, la una joven y la otra vieja y fea, que es la verdadera ama de la casa. Aquel es de carácter pacífico y se deja mandar por su cuñada.

Lord Tomkins, socio de la Academia de Bellas Artes, ha adquirido la famosa «Niobe llorando» la que confía á Dunn, quien la asegura en 10.000 libras esterlinas.

Toda la familia de Dunn va al teatro quedando se él en casa. Advierte que el obrero que había instalado la luz eléctrica ható los hilos conductores á los pies de la estatua. Bajo la obsesión de que la «Niobe» se animase por la electricidad siéntase en un sofá y se aduerme.

Suena que la estatua baja de su pedestal habla, no pudiendo lograr que vuelva á ser estatua como antes la viste con el traje de la institutriz de los niños de él que acabó de llegar.

Continuando el sueño ve á su mujer y á su cuñada volver del teatro y para justificar la presencia de aquella mujer la Niobe, la presenta como la institutriz de sus hijos.

Acto 2.º Sigue el sueño, sospechando la familia que aquella mujer sea amante de Pedro Dunn buscan la manera de descubrir la verdad. En tanto viene la verdadera institutriz, lo que sorprende á todo.

Acto 3.º Continúa el sueño. La nueva institutriz reclama sus vestidos y la mujer de Dunn y cuñada vieja quieren arrojar de la casa á la falsa

institutriz. En esto llega lord Tomkins quien no hallando su estatua amenaza á Dunn con llevarle á la cárcel. Pedro despertado, cae sobre el sofá y se aduerme. Desde ese momento termina el sueño.

La familia vuelve realmente del teatro. Dunn se despierta y corre en busca en la estatua, que encuentra en su sitio. Comprende que todo ha sido un sueño y jura no volver á asegurar más estatuas.

Auguramos al lindo Teatro Ateneo un lleno para esta noche, que bien lo merece la radialista compañía italiana que en el actúa.

De lamentar es que nos deje tan pronto por haber de trabajar en Cartagena.

Ha sido nombrado ordenanza de la Administración principal de Aduanas de esta capital nuestro apreciable amigo don Jo-é Sabaté Vidal.

Con gusto reproducimos el siguiente suelto, que publicó ayer el *Diario del Comercio*:

La Junta magna de asociaciones de carácter económico celebrada el último lunes en el Fomento de la Producción Nacional de Barcelona, y á la que concurrieron el Centro Industrial y Cámara de Comercio de Tarragona, representados por nuestros distinguidos amigos los acreditados comerciantes D. Agustín Ferrer y D. Antonio Escofet tuvo extraordinaria importancia y puede ser muy favorable para los intereses generales de Cataluña.

Por lo pronto, y producto de una serie de observaciones muy atinadas en la que demostró la competencia que en los asuntos económicos posee el Sr. Ferrer, representante del Centro Industrial en aquel acto, acordaron por unanimidad las entidades presentes y adheridas, á propuesta del presidente del Fomento, gestionar la modificación de tarifas ferroviarias en el sentido de que las mercancías paguen por kilómetro recorrido y á cuyo fin se pidió al Centro Industrial que dirija al Fomento de Barcelona todos los antecedentes necesarios.

Dada la importancia del asunto, felicitamos al «Centro Industrial» por este nuevo servicio que presta á los intereses generales de Tarragona y cuyo acto por sí solo, sea cual fuere su resultado, ha de constituir un nuevo timbre de gloria para la historia de aquella sociedad tan rica en generosa y patrióticas iniciativas.

El día 23 termina el concurso para la provisión de la plaza de subdelegado de Medicina de esta provincia.

La Junta provincial de Sanidad se reunió el mismo día y á la vez que proveerá dicha plaza, dictaminará sobre el proyecto de corrales en el muelle para ganado argentino.

Noticias generales

Provinciales.

Valls.—La huelga de albañiles y peones de Valls continúa en el mismo estado, sin que vislumbre, por ahora, solución posible.

Los obreros piensan publicar una hoja, dirigida á los propietarios de fincas, en la cual llaman su atención y la del público en general sobre los detalles y estado del conflicto.

Parece que las autoridades de la provincia temen algún conflicto, por lo cual empiezan á tomar precauciones.

Perelló.—Decíase esta mañana que el término de Perelló, partida del *Burgá*, había sido encontrado el cadáver de un pastor, muerto de un balazo.

Catalanas

Barcelona.—Por el número de inscripciones registradas hasta hoy y el entusiasmo que entre sus poseedores reina para asistir á la batalla de flores que se celebrará el sábado, día 20, en el paseo de Gracia; promete esta fiesta resultar un número lucidísimo del programa.

Particulares y sociedades se disponen á tomar parte en la fiesta haciendo un verdadero *tour de force*.

Se instalarán en las dos avenidas del paseo numerosos puestos de venta donde los luchadores puedan proveerse de proyectiles.

El paseo estará adornado y á los lados del arroyo central se construirán pablos y tribunas, cuya colocación se hará de acuerdo con la Comisión de concejales designada por el alcalde para facilitar al «Fomento Festival Barcelonés» su cometido.

El concurso de automóviles tendrá lugar el domingo por la noche.

No está aún definitivamente trazado el curso que han de correr los vehículos adornados é iluminados.

—El domingo próximo, de diez á doce de la mañana, se procederá á la venta en pública subasta, en el Parque, de los animales sobrantes y reproducidos en el mismo.

El acto tendrá efecto en la parte lateral izquierda del Museo de Reproducciones, bajo la presidencia del concejal señor Bastinos.

—A un individuo recién llegado de América le fué timada por el procedimiento del

gato la cantidad de 12.500 pesetas. El individuo en cuestión dió conocimiento del hecho á la policía primero y luego al juzgado.

Nacionales

Madrid.—El Rey marchará á Cartagena el lunes próximo á las siete de la tarde.

Irán en tren especial, acompañado del príncipe de Asturias, del duque de Sotomayor, del señor Zarco del Valle, inspector general de Palacio, del general Pacheco, del comandante general de alabarderos, del jefe del cuarto militar general Cerero, del contratante de la armada señor Cámara, jefes de marina señores Valceiro y Ferrer, marqués de Andino, ayudante del Rey, marqués de Hoyos ayudante del príncipe de Asturias.

También irán el señor Silvela y el ministro de Marina.

—Está confirmado que varios buques de las escuadras francesa é inglesa irán á Cartagena para saludar á don Alfonso XIII.

—El ministro de Hacienda ha dicho que tanto el presupuesto como los proyectos de Timbre, Derechos reales, etc., están basados en los trabajos del señor Villaverde, aunque con ligeras modificaciones que no les afectan esencialmente.

Ha añadido que no conviene modificar la Hacienda todos los días.

—Se indica para el cargo de gobernador del Banco Hipotecario, vacante por defunción del señor Núñez de Arce, al barón del Castillo de Chirel.

Valencia.—Esta madrugada en el Grao y en el Cabanal se sintió una sacudida subterránea acompañada de un ruido semejante al que produce un trueno lejano.

El fenómeno sísmico se notó con mayor intensidad en las habitaciones altas que en la parte baja.

En uno de los muelles del puerto se percibió el fenómeno con gran intensidad.

Extranjeras

Servia.—Dicen, con referencia á noticias de Belgrado, que han pasado por Viena, que en toda Servia se ahondan cada vez más las diferencias entre los elementos civil y militar.

Sobre todo las clases directoras vénse dominadas por la arrogancia creciente de los oficiales.

En Chabaz los soldados han asesinado al general de la gendarmaría Nicolitch, quien el año pasado, mató á un conspirador que trabajaba en favor de Karageorgevitch.

Desmientese que los hermanos de la Reina Draga hayan sido expulsados de Servia, como se dijo en un principio.

Han sido encerrados en su propia casa y los vigila muchísimo la policía, manteniéndolos al mismo tiempo incomunicados.

También se dice que les ha sido decomisado cuanto dinero y alhajas se encontraron en su poder.

Es probable que se confisquen también los bienes de la Reina Draga; pero sus hermanos heredarán todavía sumas cuantiosas que hay depositadas en Bancos extranjeros.

Se ha demostrado que en la noche de la trágica muerte de los Reyes, desaparecieron de Palacio no pocas alhajas y objetos de valor.

El diario *Berliner Tagblatt* publica la noticia de que el coronel Maschin, cuñado de la Reina Draga, recibió la suma de un millón para suprimir á los reyes.

Según un diario de Viena, es indudable que unos días antes del sangriento jueves, celebró el hoy don Pedro I una entrevista con el coronel Anakmuwith, en cuya entrevista quedó acordado el complot.

En Budapest gran número de nacionales servios han hecho una ruidosa manifestación ante el consulado de Servia en aquella ciudad, gritando: «¡Viva la República!» y «¡Abajo los asesinos!» La policía guarda el consulado.

Dicen de Ginebra que don Pedro de Servia ha recibido un telegrama de la Diputación que va á buscarle, anunciándole para hoy su llegada.

Hoy á las cinco de la tarde, y por la vía Munich-Viena-Budapest marchará á Servia el rey don Pedro.

En el territorio austriaco se le pondrá tren especial.

El nuevo monarca ha recibido un telegrama de felicitación del Empeador de Austria, pero aludiendo en el mismo á la terrible noche del jueves, calificando aquellos sangrientos sucesos de «crimen único y maldito entre todos».

Reportalismo

Servicio de la plaza para hoy
Parada Luchana.

SECCION DE ANUNCIOS

JARABE DE HIPOFOSFITOS CLIMENT

El legítimo marca SALUD

Señores Climent y C.ª—Tortosa.—Muy señores míos: El niño X., de tres años, sufría desde hace más de un año de una escrófula crónica. Cansado de usar sin ningún resultado cuantas emulsiones y reconstituyentes se preconizan para estos casos, ensayé los **Hipofosfitos Climent**, encontrando alivio el paciente en el primer frasco y muy pronto curación completa.—**Doctor Silomiz**, Catedrático de Barcelona.

Exijase el legítimo Jarabe Climent **SALUD** único aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona, pues se expone otro del mismo nombre.—De venta Farmacias y Droguerías.

Lecithina de huevo
Agua de azahar triple
Levadura de cerveza
Farmacia del Centro, de MANUEL FONT
Rambla S. Juan 57, Teléfono, 48

Academia VALLVÉ
Rambla de San Juan, 19

Dibujo, pintura, modelado para ambos sexos
Horas de clase para señoritas, de once a una.
Para adultos de tres a cinco tarde y de siete y media a nueve noche.

LA CONFIANZA
ULTRAMARINOS Y COMESTIBLES
de Francisco Bové, Unión, 15
Se sirve á domicilio
 Gran surtido en chocolates, cafés, lites, conservas, licores, etc.

Bicarbonato de sosa
Químicamente puro
EN POLVO EN PASTILLAS Y COMPRIMIDAS
 DE
Torres Muñoz, S. Marcos, 11 farmacia, Madrid
 Se vende en cajitas pequeñas y en latas económicas de 1 1/2 kgs. á 5 plas.

CALLICIDA JUANOLA
CURA LOS CALLOS EN CINCO DIAS
Único sitio de venta
Farmacia Moderna
Bajada de Misericordia, 2
 Depósito de específicos legítimos y aguas minerales recientes
PRECIOS ECONÓMICOS

Postales ilustradas
SEMANALMENTE NUEVO SURTIDO
 Postales en seda y automáticas, última novedad.—Sección de saldo, 6 postales fantasía 40 céntimos.—Colección Tarragona, 16 vistas diferentes, una peseta.—Colección Poblet, 13 vistas diferentes, una peseta.—Colección Santas Creus, 10 vistas diferentes, 75 céntimos.—Postales colección «Mauri» á 5 céntimos.—De venta en el estanco de la calle del Conde de Rius.

DISPONIBLE

CONFITERIA Y PASTELERIA
 DE
Francisco Punsoda
58, Rambla San Juan, 58

Servicio esmerado diariamente en toda clase de dulces y pastas.—Ramilletes y bandejas, artística confección y presentación.—Champagnes, vinos selectos y escogidos, secos y dulces, de acreditadas marcas.
 Especialidad en servicios para bodas, bautizos y toda clase de celebraciones y fiestas.

PEDID
ANIS SAN GERÓNIMO
UNICO REPRESENTANTE EN ESPAÑA
Valentin Vallhonrat
TARRAGONA

DISPONIBLE